
本报讯（记者 刘超峰）昨天晚上，郑州
商城饭店三楼会议室热闹非凡，由郑州日
报社、河南省社会体育管理中心主办，郑州
日报承办，安利（中国）日用品有限公司协
办的第二届“安利杯”河南省业余围棋锦标
赛开幕，省体育局副局长景劲松，郑州市体
育局局长李庆山、安利（中国）日用品有限
公司河南公司以及郑州日报社有关领导和
来自全省各地的将近200位选手出席了隆
重的开幕式。开幕式结束后，来自全省各
地的近200位业余围棋高手展开了本次比
赛首回合的较量。

本次比赛按照年龄段分为三个组
——成年组（17 周岁以上）、青少年组（9~
17 周岁）和儿童组（9 周岁以下）。与去年
不同的是，本次比赛成年组的冠军奖金为

8000元，从而使得本次比赛的竞争空前激
烈，获得第二名至第八名的选手也有不同
数额的奖金奖励；青少年组获得前 8 名的
选手同样进行奖金奖励，冠军奖金为 1200
元；儿童组进入前 8 名的选手也将获得物
质奖励。除了激烈的比赛之外，赛事组委
会今年特别增设了“亲子趣味赛”，凡为直
系亲属的两人均可参加这项赛事，以混双
形式进行比赛。无论围棋水平高低，肯定
会在这项趣味赛中找到参与的乐趣。

结束首轮之后，今天上午
9：00进行第二轮比赛。下
午 1：00 和 4：00 分别
进行第三、第四
轮比赛；4 月
30 日 上

午9：00进行第五轮比赛，下午1：00和4：00
分别进行第六、第七轮比赛；5 月 1 日上午
9：00进行第八轮比赛，下午1：00进行第九轮
比赛，下午4：00进行闭幕式暨颁奖仪式。

本报讯（记者 陈凯）昨晚，由郑州日
报社、河南省社会体育管理中心主办，
郑州日报承办，安利（中国）日用品有限
公司协办的第二届“安利杯”河南省业
余围棋锦标赛，在商城饭店隆重开幕。
开幕式结束后，来自全省各地以及省外
的近 200 名业余围棋高手展开了本次比
赛首回合的较量。经过激烈角逐，苏广
悦、李天罡、王峥增等名将悉数过关，而
一些年轻的小棋手们也表现出了不俗
的战斗力，纷纷闯过首轮关。

本次比赛按照年龄段分为三个组

——成年组（17 周岁以上）、青少年组
（9~17 周岁）和儿童组（9 周岁以下）。由
于首轮对手实力并不算强，如“奥克杯”
4 届冠军得主李天罡以及历届冠军苏广
悦、王峥增等在成年组的比赛中均获得
胜利。老将们“星光闪耀”，新秀们同样
实力不俗。2009 年第 10 届“奥克杯”少
儿组冠军孙启睿就算其中的一位，现如
今的他已经不是当年那个懵懂少年，此
次 比 赛 他 报 名 参 加 的 就 是 公 开 组 比
赛。目前已经是业余 6 段的孙启睿刚刚
在去年全国业余围棋大赛上获得冠军，

昨天轻松晋级下一轮的他信心满满地
向记者吐露了心声：“这次比赛我就是
冲着冠军来的！”

今天上午，本次赛事将展开第二轮的
争夺。为了让更多家长与孩子一同体验

“黑白世界”的快乐，本次比赛新增的“亲
子趣味赛”也将在今天下午开赛。凡为直
系亲属两人共同参加的这项赛事，将以混
双形式进行比赛。无论围棋水平高低，相
信参赛的家长与孩子肯定会在这项趣味
赛中增进亲情，体验乐趣。

“安利杯”昨晚战罢首轮
名将无悬念悉数过关

“围棋赛为广大群众提供了一个很好
的全民健身平台，希望这样的活动以后能
多举办一些。”河南省体育局副局长景劲松
昨晚笑着对记者说。作为昨晚开幕的第二
届“安利杯”河南省业余围棋锦标赛受邀嘉
宾之一，景劲松还有一个身份——“参赛选
手的家长”。“这是我第二次参加这项比赛
的开幕式了，我的孩子就是一位忠实的围
棋爱好者，这次也是他第二次参加比赛。”
景劲松如是说。

谈及两次亲临“安利杯”的感受，景劲
松颇有感触地说：“两次参加这项围棋赛
事，每一次都能感受到孩子们和家长的热
情。参赛的孩子们对于围棋的痴迷，家长
对于孩子的关爱，更进一步展示出围棋这
项运动的影响力。”

围棋是一项智慧者的游戏，它以特有
的教育功能对孩子的早期智力开发产生着
积极的影响。这也恰恰反映出近年来随着
应试教育向素质教育的转化，家长们越来
越重视对孩子早期智力开发的现状。自己
孩子的改变，也让景劲松发现了孩子学习
围棋的诸多好处，“今年他的水平比去年提
高了不少，而且他现在做起事来比以前更
有条理性，这一切都要感谢围棋。”

通过学习围棋，孩子们在娱乐中开发
了智力。在对弈中，孩子们也加深了相互
的交流，这培养了孩子们的全局观念和面
对胜负的平和心态，从而开发了孩子的情
商。更重要的是，家长也在孩子们学棋过
程中发生着变化。“孩子通过围棋影响家
长，这也能把更多的家长吸引到‘黑白世
界’中来，这在无形中也让围棋搭建了全民
健身的平台。”景劲松说。

一项赛事的成功举办离不开企业的支
持，为了搭建更多全民健身的平台，同样需
要更多企业的帮助。对于郑州日报社倾心
打造的“安利杯”河南省业余围棋锦标赛，
景劲松赞赏有加，“这项赛事展现了比赛和
企业相互结合‘双赢’的局面。希望以后能
有更多的企业参与到各类赛事的举办中
来，搭建更多全民健身的好平台，以形成更
多的多赢局面。”

本报记者 陈 凯

全民健身好平台
——访省体育局副局长景劲松

首届“安利杯”围棋赛的良好合作，让
安利对与本报继续合作充满信心。昨天，
尽管远在国外的老总于捍东无法出席本届
围棋赛的开幕式，但于总还是通过电话表
达了对棋迷的问候，并希望本次比赛取得
圆满成功，祝愿棋迷过一个有意义的“五
一”小长假。

安利从最初的地下室“作坊”，发展到如
今业务范围遍及全球80多个国家和地区，销
售的产品多达450种的直销业巨头，都是一
步一个脚印的智慧结晶。“安利如今能做到
高品牌，高精端，相信安利杯围棋赛也会朝
着这个方向发展，而且会越来越好。”谈到双
方的合作前景，于总动情地告诉记者。

“安利一直倡导‘运动、营养、健康’的
生活方式，号召有健康才有将来。‘下好棋，
用安利享受健康’则是‘安利杯’围棋赛的
宗旨。”当记者请于捍东谈谈再度携手本报
的感受时，他不假思索地说。

围棋与安利公司追求“健康”的理念表
面上有点相差较远，但于总有着自己独到
的见解：“企业有企业文化，而围棋是一种
很高雅的文化，我非常乐意寻找彼此的结
合点，而且喜欢下围棋的人一般‘档次’较
高，我们作为企业就是想通过比赛学习围
棋高雅的文化，领悟其深奥的道理，利用围
棋这一平台提高企业的品牌和知名度。围
棋比赛这个平台档次高，像围棋这样高雅
的东西对我们倡导的公司理念很有吸引
力，并不是相差很远，而是相得益彰。”

自从首届比赛之后，于总逐渐开始对
围棋的兴趣越来越浓，当得知河南围棋曾
经有过辉煌，并涌现出刘小光、王冠军等国
内声名显赫的名将之时，于总也是“急在心
上”。“其实我们河南并不缺人才，关键在于
如何培养。围棋水平的提高，青少年的培
养是关键和基础，而参加围棋比赛的选手

‘娃娃军’占有相当大的比重，正是基于这
方面的考虑，安利才有意在这方面加大投
资，将重点放在青少年的培养上。越是最
困难的时候，更需要像我们这样的企业助
一臂之力。因此资助该项赛事目的就是给
低潮中的河南围棋再添一把火，从大家的
点滴做起，这样我们河南围棋水平的提高
才指日可待。”于捍东最后动情地说。

本报记者 刘超峰

“加油，爸爸相信你！”
“爸爸，我不想下了，咱们还是走吧。”

昨天距离“安利杯”开赛还有半个小时的
时间，一位小选手一边拉着站在她身边的
爸爸的手，一边看着人头攒动的赛场，略
带哭腔地说。

“这是我女儿第一次参加‘安利杯’比
赛。她学围棋已经有两年时间了，但平时
只是跟围棋学校的同学下下，还没有参加
过这么大规模的比赛。”

“那咱们不下了吧？走吧！”一听到爸
爸想要带自己走，这位小选手却站在那里
不走了，一种恋恋不舍的表情浮上脸颊。
看到自己的孩子不动了，那位小选手的父
亲弯下腰，很耐心地说道：“爸爸知道你很
想跟小朋友们一起下棋，也知道你很想下
好。这是你第一次参加比赛，只要尽力就
好了，无论输赢，爸爸都为你骄傲！”

听到爸爸的鼓励，刚才泪水还在眼睛

里打转的那位小选手，很快破涕为笑，“爸
爸，我不想走了，我去下。”“加油，爸爸相
信你一定能下好！”伴随着爸爸鼓励的话
语，那位小选手坚定地走进了赛场。

拍照，记下孩子的精彩
“我就是想用照片记录下孩子参赛的

精彩瞬间，作为一种纪念。”昨天一位拿着
相机拍照的家长，引起了记者的注意。虽
然不是专业摄影记者，但他照相的“范儿”
绝对够专业。

“比赛绝对不是一帆风顺，他每一个
表情的变化，都反映了他当时下棋的心
情，用相机拍下来，比赛结束后也是一种
纪录。”

那位家长告诉记者，用相机记录下孩
子参赛的精彩瞬间，同时也是记录他的成
长。“希望我的孩子能在‘安利杯’的陪伴
下，棋越下越好，我也会用相机不断记录
下去。” 本报记者 陈 凯
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本报讯（记者 刘超峰）再遭重创！在“五一”
小长假即将来临之际，做客南京的建业被江苏舜
天打了个不可思议的“5︰1”，建业创造进入中超
之后单场丢球最多纪录。

本场比赛建业队的出场阵容与上一场主场战
胜青岛中能时并无太大变化，只是解禁的卡通戈
复出给了全队更多期待。但比赛刚刚开始仅 41
秒，主场作战的江苏舜天就彻底打乱建业队的全
盘计划，当时江苏舜天队右路组织进攻传中到球
门后点，吉翔后点将球传到中路，达纳拉赫倒钩射
门没有打上，耶夫蒂奇门前胸部停球，推射得手，
江苏队 1︰0取得领先。第 8分钟，建业队错过破
门良机，李昭楠边路下底传中，内托倒钩打门，皮
球打在了横梁上弹出，舜天队逃过一劫。此后主
队前场的配合更加显得流畅，第 36 分钟，舜天右
路传中被建业后卫解围，球弹到禁区外吉翔脚下，
吉翔左脚打门被曾诚扑出，跟上的达纳拉赫补射
将球打进，舜天 2︰0 领先。上半场补时阶段，舜
天队再下一城，达纳拉赫禁区线上直塞左路耶夫
蒂奇，后者再横传插上的达纳拉赫，达纳拉赫跟上
将球打进，江苏舜天3︰0的悬殊比分领先建业。

易地再战，主队的攻势更加凶猛，第51分钟，
江苏舜天队后场断球后发动反击，舜天队陆博飞
补射入网，将比分扩大为 4︰0。第 59 分钟，建业
队大门再次被洞穿，主队外援达纳拉赫推射空门
得分，以5︰0领先。达纳拉赫打进此球后也完成
本场比赛的帽子戏法，并将自己赛季进球数提升
至6球，超过恒大双枪排名第一。五球领先之后，
主队略有放松，建业队攻进安慰性一球。当时建
业队内托右路拿球到了禁区内，右脚低射被邓小
飞扑了一下，徐洋跟上推射将球打进，为建业队扳
回一球，此后主队还有破门得分的机会，可惜未能
把握住机会，最终将5︰1的巨大优势保持到终场
结束。

5月6日，建业将回到航体主场迎战老对手北京国安。

1︰5
建业金陵惨败

去年进行的首届“安利杯”围棋赛，来自洛阳的
苏广悦摘得首冠。摘得一项赛事的首个冠军当然值
得高兴，但苏广悦拿下的这个“首冠”有些运气成分
——小分胜过战绩同为 8 胜 1 负的李天罡和王蔚
民。今年第二届“安利杯”围棋赛，苏广悦如约而至，
谈及今年的比赛，昨晚轻松过关的他坚定地告诉记
者：“希望卫冕靠绝对实力。”

“安利杯”围棋赛的前身是“奥克杯”围棋赛，苏
广悦从小就是此项赛事的常客。“2002年、2003年、
2004年的比赛我都参加了，只是成绩不好。”不过伴
随着此项赛事的成长，苏广悦的棋艺也是逐年提
升，全国晚报杯围棋赛的季军，黄河杯围棋赛的第
五名。“奥克杯”时代，苏广悦没能获得一次冠军，而
他却夺得了“安利杯”首冠，回想起去年夺冠时的情
景，苏广悦感慨万千，“去年比赛的时候，我唯一输
得一盘棋就是输给王蔚民了。2008年的时候，我也
输给了王蔚民，最终与冠军无缘，好在我去年很幸
运，虽然又一次输给了王蔚民，但还是夺得了冠
军。去年比赛的时候，我身体状态不是很好，发烧
打了点滴之后来参赛的。”

由于一些原因王蔚民没有报名参加今年的“安
利杯”，对此，苏广悦遗憾中流露着惺惺相惜，“虽说
少了一个竞争对手，但不能在比赛中跟他一较高
下，还是觉得有些遗憾。”

“今年来参赛我的身体状态不错，希望这一次
能靠绝对实力卫冕成功。”苏广悦对于今年的“安利
杯”势在必得。

“安利杯”围棋赛前身的“奥克杯”围棋赛连续
举办了10届，从来没有一位棋手连续两届夺冠。苏
广悦为何会对自己卫冕“安利杯”围棋赛信心十
足？对于记者的疑问，苏广悦笑着透露了其中“秘
密”，“我现在虽然是在大学读书，但是每天下的棋
并不少，特别是跟我一起下棋那些校友都是高手，
可以说都是我的老师级别的，经常跟他们一起下
棋，我感觉自己的棋艺增长不少，所以也就信心十
足了。” 本报记者 陈 凯

昨天上午从西安匆匆回来，中午睡了一觉之
后，下午就赶到比赛现场。赛前被寄予厚望的“追
风少年”李天罡不负众望，轻松取得首轮比赛的胜
利。“比赛才刚刚开始，首胜只是小试牛刀，加上对
手实力并不强，没有受到太大威胁。今年的目标？
当然想得到安利杯的新冠军。”获得首轮比赛胜利
之后，李天罡告诉记者。

“没有比我现在更理想的状态了，学习、下棋、
工作都不误。”李天罡说。2006年 7月，他和 400多
名来自国内的业余棋手参加一年一度的“围棋高
考”——定段赛，再次与命运之神擦肩而过，被永远
挡在了职业围棋的大门外。因为，时年 17 岁的他
达到了参加定段赛的年龄上限。众多围棋名家和
围棋爱好者在为李天罡扼腕痛惜的同时，也不禁为
他的将来而担忧。

2009 年 9 月，李天罡成为一名真正的大学生。
对于已经开始的大学生活，李天罡充满信心，他说：

“年龄也不小了，现在的任务是主攻围棋，当然学习
不会放弃，进入职业不可能了，力争在业余围棋界
施展吧。”对于本届比赛，“奥克杯”冠军最多得主李
天罡更是期待已久：“ 我和奥克杯其实挺有感情
的，几乎每届比赛都参加，可以说是老熟人了。去
年只拿了个第三，不是太满意。如今奥克杯换成了
安利杯，但高手依旧很多，奥克杯伴随着我成长，如
今换成安利杯，已经让我开始成熟，总之无论是‘奥
克杯’还是‘安利杯’，都让我难以割舍，希望安利杯
能让我继续辉煌，至少今年冠军我会尽全力争取。”

本报记者 刘超峰
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